
令和４年１２月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和４年１２月６日  

【一般質問】 

令和４年１２月６日（火）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

学校教育 

 ○ ＧＩＧＡスクール構想について 

・ 授業等でのタブレット等のＩＣＴ機器の活用状況は 

・ 機器等を導入した成果や見えてきた課題は 

・ 児童生徒・教職員・保護者からはどのような声があがっているか 

・ 今後、ＩＣＴ機器を活用した学校教育をどのように展開していく

のか 

 ○ 小中一貫教育について 

・ 小中一貫教育の取組状況は。ブロックごとの特色や施設一体型と

分離型での違いは 

・ 小中一貫教育を通して、目指す綾部の子ども像は 

 

社会教育 

 ○ 天文館について 

・ 開館からこれまでの利用人数や利用者増に向けた取組は 

・ 施設の維持管理、機材等の更新状況や今後の計画は 

・ より子どもたちや市民の皆さんに親しまれる天文館にしていくた

め、今後の展望は 

 

行政改革 

 ○ 市役所庁内の安全衛生について 

・ 公用車事故、公務災害の近年の発生件数は 

・ 整理整頓に明確な基準を 

・ 安全衛生委員会の充実により、安全で働きやすい職場環境の整備    

を 

２ 
松 本 幸 子 

（創政会） 

教育 

○ 不登校児童生徒について 

・ 本市の不登校の児童生徒数の推移は 

・ 不登校傾向が見られた場合の対応は 

・ やすらぎルームの在籍者数と常時通級する人数は 

・ 不登校の未然防止となる有効な支援策を他に考えられないか 

 

市民生活 

 ○ 生活困窮の実態は 

・ コロナ禍・物価高騰の状況の中、生活に困窮される方は増えてい

ないか 

・ 個々に寄り添った手当ができないものか 

 

児童福祉 

○ 子育て支援について 

・ 出産準備金の取組状況は 

・ 出産育児一時金の申請者の出生児の氏名欄を巡る本市の対応は 



安心安全 

○ 中筋地区の安心安全について 

・ 府道沿いに安全灯を望む声が多いが 

○ 高津駅の整備について 

・ 高津駅広場にトイレの設置を。駐輪場に屋根と安全灯を付けられ

ないものか 

３ 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

教育 

 ○ タブレット端末の使用等について 

・ タブレット端末の故障の状況と対応について 

・ タブレット端末を使用した情報伝達等について 

・ 子どもと家族のタブレット教室について 

 

市のＰＲ 

○ 本市のＰＲについて 

・ まゆピーカレンダーの配布について 

・ 特別住民票の発行やカプセルトイを使用したキャラクターのＰＲ

について 

４ 
河 北 ひさ子 

（みらいのあやべ） 

高齢者福祉 

○ 認知症対策の強化を 

・ サロン活動の現状は 

・ サロン活動の復活を 

・ 認知症の疑いがある人へ対応状況は 

・ 認知症の疑い、初期段階の人を支えるため早めの会議の開催など

体制づくりの強化が必要では 

○ 介護している家族への支援強化は 

・ 介護している家族の支援状況は 

・ 介護している家族の声を専門職が聞き取る体制の強化が必要では 

○ 免許返納後の支援について 

・ 免許返納とその後の支援の現状は 

・ バスも福祉移送も利用が難しい人に支援が必要との認識は 

・ 高齢者のタクシー補助が必要では 

５ 
吉 崎 篤 子 

（日本共産党） 

下水道 

○ 料金改定による影響について 

・ 今回の料金改定の経過と今後は 

・ 市民生活に与える影響は 

・ 料金改定と下水道会計の見通しは 

○ 広域化について 

・ 京都府の広域化への動向に伴う市の対応は 

 

経済 

○ 個人事業者への独自支援策について 

・ 物価高騰における市内個人事業者の実態は 

・ 事業継続のための直接支援策を 

 



【一般質問】 

令和４年１２月７日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
塚 﨑 泰 史 

（日本共産党） 

防災 

 ○ 原子力防災について 

・ 原子力防災訓練の成果と課題は 

・ 最大限、可能な限りの放射線防護対策や安全確保の避難措置を 

 ○ 国の原発方針転換について 

・ 原発の運転期間延長と新増設は、再エネ普及や気候危機の妨げに

もなる。原発回帰の方針転換に反対の意思表示を 

・市独自に、地産地消エネルギーとして再エネ普及を進める考えは 

 

スポーツ振興 

○ 屋外施設の整備について 

・ バスケットボール競技人口の推移は 

・ 都市公園や児童遊園を含む屋外で利用可能な施設数は 

・ 今後、誰もが利用できる屋外バスケットボールコートを整備して

いく考えは 

７ 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

消防 

○ 消防団について 

・ 消防団員の人員数と充足率の推移及び各分団の本年度の人員数、

充足率は 

・ 各分団の団員確保の状況、各分団内の再編・統合の状況は 

・ 団員の生活や勤務場所の状況は 

・ 社会活動の広範囲化や就業構造の変化に合わせた入団、活動しや

すい環境を検討すべきではないか 

・ 充足率は現状のままで良いのか 

・ 団員へのメリットは 

・ 地域防災における消防団の位置付けは 

 

社会活動 

 ○ 民生児童委員・主任児童委員の状況について 

・ 今回の改選結果の状況は（欠員の有無、男女比、再任状況、平均

年齢等） 

・ 定数の根拠は 

・ 世帯数が減少している地域は定数の見直しが必要では 

８ 

 

高 橋   輝 

（創政会） 

まちづくり 

 ○ 空き家・空き地の管理等について 

・ 空き家の活用に向けた取組は 

・ 空き家・空き地の管理状況は 

・ 市営住宅を含め、空き家の跡地活用について 

・ 除去費支援の増大を 

・ 特定空家に対する措置の状況は 

 ○ 空き家活用に関する条例について 

・ 条例を制定し、さらに踏み込んだ対策を検討してはどうか 



教育 

 ○ 論理的思考力の育成について 

・ これまでの取組と評価は 

○ 教育の特色づくりを 

・ 今後の特色ある教育の取組は 

９ 
本 田 文 夫 

（民政会） 

環境 

○ ゼロカーボンシティについて 

・ ゼロカーボンシティ実現に向けての現在の取組状況は 

・ 綾部市内の太陽光発電・蓄電システム設置の状況は 

・ 中小企業への自家消費対象に太陽光発電・蓄電池システム設置補

助を 

・ 省エネ対策について 

企画 

○ 過疎地域持続的発展計画について 

・ 過疎計画の概要は 

・ 過疎計画に係るパブリックコメントの結果は 

・ 過疎地域に指定されたことで新規に取り組む事業はあるか 

 

教育 

○ 小中学校の不登校について 

・ 綾部市内の小中学校の不登校の状況は 

・ 不登校児童生徒への対応は            

○ 小中学校のいじめについて 

・ 綾部市内の小中学校のいじめの認知件数と状況は 

・ 深刻ないじめ「重大事態」の状況は 

・ いじめ事案の対応について 

○ 学校給食について 

・ 地元農産物の利用状況について 

・ 地元食材の利用について 

10 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

コロナ 

○ 感染拡大対策について 

・ 検査が重要になるが、土日の体制が必要ではないか 

・ インフルエンザとの同時感染拡大を予想した感染対策は 

○ 後遺症への理解を 

・ コロナによる後遺症の市内状況は 

・ コロナ後の相談窓口が必要では  

・ 子どもを含む後遺症への周知、理解を 

 

福祉 

 ○ 介護職場等の職員不足の改善について 

・ 市内事業所の職員不足の状況把握は 

・ 今後感染拡大で施設サービスを維持するためには 

・ 新型コロナ感染拡大を視野に入れ市としてできることは 



【一般質問】 

令和４年１２月８日（木）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
後 藤   光 

（創政会） 

福祉 

○ 生きづらさを抱える方への支援について 

・ 社会的ひきこもりの現状は 

・ 市としての取組状況は 

・ 今後の支援の方向性は 

12 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

民生・教育 

○ 戦没者追悼式と平和教育の課題について 

・ 綾部市戦没者追悼式挙行の課題とは 

・ 小学校、中学校における平和に関する教育の取組は 

・ 平和に関する教育における綾部市遺族会との連携は 

・ 戦没者遺族の心に触れ、平和を考える機会の提供は 

 

都市計画 

○ 都市公園整備の在り方について 

・ 都市公園整備の進捗状況は 

・ 市民目線の都市公園整備の必要性は 

 

商工 

○ 大廃業時代に備えた事業承継の取組について 

・ 市内中小企業における後継者不存在率は 

・ 大廃業時代に備えた事業承継の取組状況は 

・ 本市の事情に沿った事業承継の課題とは 

13 
中 島 祐 子 

（みらいのあやべ） 

下水道 

 ○ 使用料の値上げと今後の整備計画について 

・ これまでの下水道事業について 

・ 今回の下水道使用料の値上げの内容とその理由は 

・ 物価高騰の市民生活への影響や生活がきびしい人への減免制度導

入の検討は 

・ 今回の値上げにより浮く一般財源の使途は 

・ 創設予定の低所得世帯を対象とした下水道接続促進補助金の内容

は 

・ 下水道財政の改善効果と今後の事業計画は 

・ 長期的な見通しを市民に示し、開かれた議論が必要では 

14 
渡 辺 小百合 

（公明党） 

市政 

○ 駅北複合施設について 

・ 現在の進捗状況は 

・ 市民や市内保育所等への聞き取りの結果は 

・ 子育て支援拠点施設設備の内容は 

・ 子育て支援拠点としての本市の考えは 

 

保健 

○ 子育て支援について 

・ 妊産婦の現在の支援は 

・ 出産・子育て応援交付金の本市の考えと具体案は 



介護 

○ 介護者リフレッシュ事業について 

・ 介護者リフレッシュ事業の内容は 

・ 現在までの実績は 

・ 今後の取組内容と本市の考えは 

15 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

環境美化 

○ 公共物の除草について 

・ 除草剤の使用について現状と見解は 

・ 刈り払い機、草刈り機、剪定枝粉砕機の貸出しは 

・ 草刈りサポーター募集について 

・ 公共物や学校の校庭やグラウンドの維持・除草について 

・ 高温除草機の導入は 

・ 新機材への投資について 

 

企画 

○ イベント開催について 

・ イベント開催会場について（上杉総合運動公園、紫水ケ丘公園運

動場、あやべ・日東精工アリーナ）改修の予定は 

・ キッチンカーや搬入車の乗り入れと、飲食販売不可について 

・ 新都市公園の設備について 

 


